

Communiqué de presse

Livraisons de tubes en 2023 au même niveau que l'année précédente

Le marché européen des tubes résiste à des conditions défavorables

Malgré des conditions défavorables, le marché européen des tubes est resté stable en 2023. Les livraisons des fabricants de tubes organisés au sein de l'european tube manufacturers association (etma) sont restées au niveau de l'année précédente, avec un volume total de près de 11,9 milliards d'unités.

Les principaux marchés d'utilisateurs finaux ont connu des évolutions différentes. Alors que les livraisons au secteur des soins dentaires ont augmenté de plus de 2 pour cent, la demande des marchés pharmaceutique et cosmétique a reculé d'environ 2 pour cent. Les livraisons à l'industrie alimentaire ont pu réitérer le résultat de l'année précédente.

"Malgré les crises multiples que nous observons actuellement dans le monde, le marché des tubes s'est présenté de manière stable en 2023. La guerre en Ukraine et dans la bande de Gaza, l'inflation persistante et les incertitudes politiques et économiques qui en découlent pèsent sur le moral des consommateurs et l'envie d'acheter. Ainsi, le résultat obtenu par l'industrie européenne du tube en 2023 est globalement tout à fait satisfaisant", sait le président de l'etma Mark Aegler.

La durabilité reste la tendance dominante

Avant les élections européennes, l'industrie s'attend à l'adoption d'un nouveau règlement européen sur les emballages qui prévoit de nombreuses exigences renforcées en matière de durabilité des emballages. Ainsi, la recyclabilité et le design pour le recyclage des emballages doivent notamment être améliorées. L'industrie de l'emballage doit relever ce défi et proposer des solutions d'emballage innovantes.

L'industrie européenne du tube a travaillé dur à des solutions d'emballage innovantes. Des améliorations en termes de durabilité ont notamment pu être réalisées grâce à une utilisation réduite de matériaux, à des structures d'emballage moins complexes et à une recyclabilité optimale. Le résultat se reflète dans l'optimisation de l'efficacité des ressources. "Les quotas d'utilisation de matériaux recyclés dans les emballages plastiques contenus dans le nouveau décret européen sur les emballages vont cependant entraîner de grands défis pour l'industrie de l'emballage. Ceux-ci ne pourront être résolus que par des investissements appropriés dans l'ensemble de la chaîne d'approvisionnement de tri, de traitement et de recyclage, ainsi que par des progrès correspondants dans l'approbation des processus de recyclage pour les polyoléfinés dans l'UE. En effet, la disponibilité de plastiques recyclés post-consommation de haute qualité reste actuellement très limitée", ajoute Aegler.

Perspectives satisfaisantes pour le premier semestre 2024

Malgré un contexte politique et économique difficile, l'industrie européenne du tube affiche un optimisme modéré pour le premier semestre 2024.

"Dans l'ensemble, les carnets de commandes de notre industrie restent satisfaisants. De plus, l'industrie européenne du tube a toujours fait preuve de résilience dans les années de crise, même par le passé. À cela s'ajoute une légère détente des coûts de l'énergie et du développement de l'inflation. En revanche, l'évolution future des marchés des matières premières et du fret est plutôt entachée d'incertitudes. Mais le plus grand défi pour l'industrie dans les années à venir sera sans doute une concurrence de plus en plus acharnée pour les travailleurs qualifiés", résume Aegler.

Düsseldorf, le 6 mars 2024

Contact:

Gregor Spengler

Manager du secteur de l'emballage au sein de l'association Aluminium Deutschland e. V. (AD)
etma Secretary General